

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XXIX.—Número 9.613.

SUSCRIPCION Un mes . . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10

Palma, Jueves 27 de Abril de 1922.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

## UNA REVUELTA EJEMPLAR

En la Universidad Central y después de haberse votado por el Tribunal de Oposiciones la calificación de los que habían opositado a una plaza que tenía que proveerse, se produjo en el público una protesta tan ruda contra el fallo de dicho tribunal que casi degeneró en extremos que habría sido sensible se hubiese llegado a ellos.

La plaza, según el concepto del público que había presenciado las oposiciones—un público de estudiantes, catedráticos y licenciados—se otorgaba por favor a quien había demostrado menos méritos en los ejercicios de las oposiciones que otros, los cuales, injustamente, se veían postergados al favorecido.

Y aquel público—un público serio, capacitado para juzgar—al tener conciencia de la injusticia que se cometía, prorumpió, airado, contra unos jueces que no habían sabido o querido resolver con la equidad que debieron, las oposiciones que tan mal calificaron.

Y la indignación contra la injusticia fué ruda, apasionada, y hubo momentos en que amenazó ser violenta, viéndose obligados los que sancionaron con sus votos el lamentable fallo, a abandonar la Universidad, custodiados por la fuerza pública.

Este acto tiene dos aspectos de trascendentalísima importancia cada uno de ellos.

El primero revela que persiste todavía el imperio del favor; que los cargos públicos, aun aquellos que como el de una cátedra deberían reservarse con la mayor escrupulosidad, para los más capaces, para los más aptos, para los más suficientes, porque su ministerio educador tiene un interés público que deba hacerle superior a toda idea de interés particular, son dados por favor, cuando no comprometidos por más vengonzosas razones.

Esto lo revela en su primer aspecto el caso que acaba de ocurrir en Madrid; lo demuestra el hecho de que, a juicio de un público competente, haya sido entregada la cátedra que se ha previsto a uno de los opositores que no era ni en mucho el que más suficiencia había demostrado para su desempeño.

Y como el caso no es excepcional en nuestra patria, donde cubierta la mercancía con el pabellón del sistema de oposiciones, sigue favoreciéndose con los cargos públicos, no al mérito ni a la suficiencia, sino a los que más apadrinados están (como prueba en forma evidente el afán ilimitado que muestran todos los que en España opositan a cualquier cargo, de proveerse de cuantas recomendaciones de personajes influyentes puedan para los jueces que han de juzgarlos, concediendo a estas recomendaciones tanta fuerza por lo menos como a la preparación que hayan conseguido para los cargos), este hecho que nos ocupa es verdaderamente doloroso.

Pero la revuelta que se provocó en el público al reaccionar éste en favor de la justicia ante el derecho atropellado de los otros opositores de más mérito que se quedaron sin plaza, es en extremo compensador.

Esta protesta edificante, plausible ha provocado una campaña contra el fallo que quizás determine el que sean anuladas las oposiciones celebradas.

Esta protesta justa debería ser ejemplar, y repetirse, más airada cada vez, siempre que se manifestara una injusticia.

Si el espíritu público estuviera siempre vivo, latente, atento a la sucesión de los hechos, y se sublevara ante cada uno de los muchos casos inconcebibles que acontecen, se llegaría a la purificación salvadora que España necesita en todos los órdenes de la vida.

La indiferencia del pueblo ante los hechos, crea una impunidad general, en la que se desatan atropellos e injusticias, que todos debemos repudiar porque a todos nos amenazan.

Y una de las injusticias más sensibles, es esta que revela el caso que tratamos: proponer el mérito el favor.

Porque ella entroniza a los incapaces, a los que no podían vencer, lo cual defina los intereses que han de estar después a

su cargo, y no tan sólo, por otra parte, se posterga a los que realmente valen y se han capacitado para el cometido a que quieren destinarse, si no que también se, enerva todo esfuerzo, todo afán de estudio y preparación.

Poco puede mejorar un país donde la influencia priva sobre el mérito.

## VARIETADES

Una audiencia de Pío X

Sabido es que en las audiencias que da el Pontífice, es de rigor el frac. En tiempo de Pío X, cuenta *Excelsior*, que un periodista francés deseoso de tener una entrevista con el Papa sobre la situación creada por las leyes de separación, advirtió, cuando ya estaba en Roma y había recibido el anuncio oficial de la concedida audiencia la desaparición del chaleco que correspondía al traje de frac. Afortunadamente, el portero de la casa donde se hospedaba, le indicó un prendero que alquilaba fracs a los peregrinos desprovistos de este indispensable indumento. Pero el prendero, después de haber revuelto su guardarropa, no pudo ofrecer al periodista más que un chaleco que debió haber sido hecho para un hombre de gran corpulencia.

La hora de la audiencia se acercaba, y el periodista no pudiendo escoger, llevóse el chaleco, y con ayuda de la camarera del hotel clavó a toda prisa unos alfileres para acortar la prenda; que por ser él de baja estatura llegaba hasta las rodillas y reduciendo así las proporciones del chaleco logró vestirse de modo presentable y acudir puntualmente a la audiencia. Al principio todo fué bien; pero en el curso de la conversación, habiendo el periodista hecho algún gesto demasiado vivo, cayóronse los alfileres, y el chaleco empezó a descender majestuosamente.

Ayergonzado por lo ridículo del incidente, perdió la serenidad y la brújula. Llamó de tu al Papa y de súbito enmudeció, trasandando de confusión. Pero el buen Pío X, sonriendo bondadosamente, puso fin a la tortura del desgraciado periodista, poniendo en sus manos una hermosa cruz, y dándole al mismo tiempo la bendición.

Máximas

La mitad de nuestras necesidades, de lo que llamamos nuestras necesidades, son hijas de la vanidad o de la ignorancia.

La primera necesidad del alma es la del cariño. Amad a los que os rodean, para que éstos os amen a vosotros.

Nuestros colaboradores

## CHARLA

Predicar en desierto...

Lo que dirá de nuestra desidia el bronco almogávar que yérguse, bélico y arrogante, sobre el montón de piedras que se levanta, a guisa de feo cenotafio, en el centro de la plaza de Eusebio Estada.

¿Pero, cuando gozaré de la estimable compañía del alto e invencible monarca conquistador?—hubo de preguntarse más de una vez el cutizado almogávar, quejoso y compungido.

Hasta cuando—siguió pensando—he de sufrir el frío hórrido de las noches gélidas, el polvo asfixiante y las burlas de los guasones, sin un compañero que me conforte en mis horas negras.

¿Seré tan torpe de estirpe que no pueda nada ni valimiento en el seno de la Municipalidad? ¿Es que ni aún se acuerdan de mí los vooeros de santafé?

Que van a acordarse, digno almogávar, en este país de las cesas a medio hacer. Yo sé más de una anécdota de la lamentable historia de nuestros monumentos que podría llevar a tu ánimo la resignación que necesitas.

Te contaré el triste papel que representó durante luengos años el navegante Jaime Ferrer, de extraño origen, quien se mostraba manco, caracateado y con reuma, sirviéndole de búmeron pedestal una fuente pública.

Ve a escuchar las quejas de la desnarrada estatua de Lull, víctima de la saña de la chiquillería cerril, que se exhiba a todas horas, atormentándola.

Acaso podría dar cabal idea de nuestra incuria una piedra festejada que ha varios lustros yace enterrada con otras mil en la explanada del muelle, de la cual nadie se acuerda ya, y que debía ser la primera del monumento definitivo al gran filósofo mallorquín.

En verdad, que mucho nos cuesta el llevar a feliz término nuestras empresas. Muchos cargan el mochuelo a nuestra clásica desidia; quien dice estamos faltos de dinero; cual de entusiasmos. Unos que somos un pueblo versátil e inconstante que vive la infancia sú; otros, por el contrario, arguyen que descendemos hacia la decrepitud, onechando.

No sé que digis; pero es muy cierto que para andar dos pasos necesitamos de andadores o de sólidas muletas.

M. Mora Guasp.

## POR TELEGRAFO

### Discurso de Romanones en Sevilla

La llegada del Conde

Madrid 26 (10 n.)

Sevilla.—Ha llegado a esta el señor Conde de Romanones.

En la estación le esperaban comisiones de los pueblos y muchos padres de los soldados de cuota.

Al apearse del tren fué ovacionado. Le saludó el Presidente del Ateneo a quien le dijo el Conde:

—En buen lío me han metido ustedes, haciéndome venir para hablar.

Luego recibió a los padres de los soldados de cuota. Les dijo que pronto quedaría solucionado el problema de Marruecos y como consecuencia se licenciarán dichos soldados.

El señor Conde de Romanones se hospedó en el domicilio del ganadero don Antonio Martín.

Esta tarde el señor Conde estuvo en el parque de María Luisa y visitó la exposición, hispano-americana, eligiéndola.

El discurso

Desde muy temprano el teatro de San Fernando estaba completamente lleno.

En las plateas había muchas señoras y en los paños personalidades de todos los partidos.

Al levantarse el señor Conde de Romanones fué ovacionadísimo.

Dice que principalmente hablará del problema de Marruecos, que es asunto de vida o muerte para España.

No podemos volver la espalda a los compromisos contraídos; pero no podemos seguir actuando como hasta ahora.

Es imprescindible cambiar de rumbo. Es lamentable que no hayamos comenzado una acción eminentemente política.

Analiza extensamente la organización del protectorado, la situación de la Hacienda y los gastos de Marruecos.

Debe seguirse una política indígena, esto es, en constante inteligencia con los caudales y personas de autoridad en a región.

Apenas hemos realizado una labor colonizadora.

Lo que ha ocurrido últimamente ha sido el producto del odio que habíamos sembrado y la inestabilidad de los Gobiernos han contribuido siempre a la falta de plan y método.

Se impone una transformación de la acción militar y la reorganización complementaria de la guerra sobre la base de que el Estado Mayor Central asuma la dirección técnica de todo el Ejército.

Ahora el Alto Comisario tiene que escuchar continuamente los ministros de la Guerra y de Estado, y tiene que esforzarse el ingenio para contestar a ambos.

Prezisa y espera que demuestre la capacidad de Marruecos.

Todo problema estriba en el tiempo y en la conducta, unida esto a un gran patriotismo por parte de todos.

La realidad nos dice que no puede seguir un minuto más la acción militar tan exclusiva ni nuestras fuerzas ni nuestra hacienda. En todo debemos ir a la concordia con Francia, cimentándola solidamente con explosiones de sinceridades por unos y otros.

Levó las conclusiones que dice: Debemos practicar el protecat rado con arreglo al tratado de 1912.

La acción militar solo será para coadyuvar a la acción política.

El Alto Comisario será civil.

El ejército, oficiales y clases también serán voluntarios, rigiéndose por reglas especiales.

El Estado Mayor Central asumirá la dirección técnica de la acción militar.

Crear un Consejo de acción, con carácter consultivo, compuesto de personas competentes.

Dejar que vivan su vida hasta el tiempo de la acción civilizadora.

Favorecer al indígena y respetar en absoluto la propiedad indígena.

Realizar un plan de obras públicas en estrecha inteligencia con Francia en todas estas cuestiones.

Terminar enalteciendo el valor del Ejército, aunque le falta un ideal, que escriba páginas heroicas insuperables.

Unido esto al patriotismo que se ha despertado en todas las energías de los españoles, precisa que el éxito inmediato sea evidente para que perdure siempre la exaltación patriótica.

Creo que lo que os dicho es la verdad. He cumplido con mi deber.

Al terminar, el señor conde de Romanones fué ovacionadísimo, sonando varios vivas a Romanones y al partido liberal.

## En las Cámaras

SENADO

Madrid, 26 (10 n.)

Abierta la sesión continúa el debate sobre el proyecto de prohibición de importación de trigo en España.

El señor Durá impugna el proyecto, afirmando que perjudicará a los consumidores ya que determinará un aumento en el precio del pan.

Contéstale el señor Bergamín, lamentándose del pesimismo del señor Durá.

Analiza el estado actual de la producción triguera para demostrar que existe trigo suficiente para atender todas las necesidades de la nación.

Si llegase el caso emperb—de que faltase tan importante artículo, podría el Gobierno entonces solucionar el conflicto permitiendo la importación.

Se aprueba el artículo primero y sin debate los artículos restantes.

El señor Saraluce defiende un artículo adicional sobre la cuestión del maíz en Galicia.

Contéstale brevemente el señor Bergamín.

El señor Saraluce mantiene el voto adicional, el cual se aprueba en refidísima votación por 30 votos contra 23.

Los amigos del señor Bugallal votaron a favor del artículo propuesto por el señor Saraluce.

Se suspendió el debate, levantándose seguidamente la sesión.

CONGRESO

Madrid 26 (10 n.)

Esta tarde el Congreso ha celebrado sesión bajo la presidencia del señor Bugallal.

El señor Moreno Tilver protesta de que el Ayuntamiento de Pontevedra pida la abolición de los foros.

El señor Emiliano Iglesias protesta de la actuación de las Juntas del Censo en la aplicación del artículo 29 de la Ley electoral.

El señor Sánchez Guerra dice que el artículo de referencia debe aplicarse en un espíritu amplio para que puedan luchar en las elecciones los que lo deseen.

El señor Sarradell continuó la interpección sobre Marruecos.

Dice que no se propone realizar ninguna maniobra política.

Señala las palabras del señor Sánchez Guerra referente a que había que otorgar recompensas; pero como las Juntas de Defensa se oponen a ello, el Gobierno no podrá vivir sino acaba con las imposiciones de las Juntas.

Pide que se traiga a la Cámara el expediente incoado por el general Picasso.

Creo que muchas encartadas son víctimas de las circunstancias y han pagado las consecuencias de veinte años de indisciplina en Marruecos.

Los verdaderos responsables son los prestigiosos hombres políticos.

Estima que precisa acabar con los embarcamientos de los soldados, para que no sufran los riesgos de la campaña solamente los infelices.

Habla de los prisioneros de Aixir.

Señala que después de las palabras del señor Sánchez Guerra calificando al señor Lacierva de haber fracasado en la cuestión de los prisioneros y del vapuleo que dió el señor Sánchez Guerra al señor Lacierva, que le ha hecho ir a hacer penitencia entre los pinos de Murcia.

La gestión actual del Gobierno es tan desastrosa como la anterior en lo que hace referencia a los prisioneros.

Creo que es una cobardía ocultar al país los propósitos del Gobierno en Marruecos. Para estar en el banco azul precisa estar con prestigio.

Le contesta el Sr. Sánchez Guerra. Se lamenta de que detrás de cada frase del discurso del Sr. Sadarrell exista una intención maligna.

El Gobierno quiere vivir con el parlamento, por entender que aquí deben tratarse todos los asuntos.

Si hay errores en política española no son de ahora, arrancan de la segunda mitad del siglo anterior.

Nosotros, dice, no podemos hablar de la tesis que mantiene en los asuntos de Marruecos el Gobierno francés, como este no podría culparnos a nosotros de los artículos que se publican en la prensa y de los discursos que se pronuncian en los mítines.

Rechaza la insinuación que se ha hecho que quiera el Gobierno aprovecharse de la repatriación de algunos miles de hombres para cejar las campanas al vuelo a su favor; y lo demuestra que en silencio y sin ostentación, la división del ejército de reserva compuesta de 20.000 hombres que había preparada en la costa, está regresando a sus cuarteles y también las fuerzas de 7000 hombres que estaban dispuestas para embarcar, vuelven a sus cuarteles.

Nuestro ideal está en el ejercicio de un protectorado de intensificación en Marruecos.

Es lamentable que haya dicho el señor Sarradell que los moros habían vencido a nuestros soldados y que el ejército español no lleva la iniciativa de los españoles. ¡Que hubiéramos dicho nosotros si esas manifestaciones hubiesen venido del extranjero. (Aplausos de la mayoría).

Segue el Sr. Sánchez Guerra afirmando que las Juntas de Defensa actúan dentro de la ley. Si algún día se silosé de la Ley el Gobierno lo castigaria o abandonaría este banco.

Respecto a las recompensas militares

nadie se interpondrá entre el Gobierno y el parlamento. Si este las vota, habrá recompensas.

No se opone a que se traigan a la discusión los antecedentes, pero se impone discreción.

Su señoría ha dicho que será el primero en defender a los encartados; pero por lo dicho ha demostrado que en vez de razonar con el cerebro razona con el hígado.

Sostiene que el Gobierno desea llegar a convertir el ejército de operaciones de África en un ejército de voluntarios.

Espero, añade, que pronto podrán terminarse las operaciones militares de Marruecos y tendrá una gran satisfacción de oír de mis labios que hemos entrado en un periodo de normalidad.

El Gobierno no olvida la cuestión de los cautivos.

Termina refutando otros argumentos del Sr. Sarradell.

Este se levanta para rectificar.

La Presidencia le dice que lo hará mañana, puesto que se va a entrar en la orden del día.

Se pone a debate el proyecto de los azúcares.

Después de intervenir varios oradores, el Sr. Bergamín hace el resumen de la totalidad del proyecto.

Antes relata la catástrofe que ha ocurrido en Málaga y declara que el Gobierno se asocia al duelo que experimenta la Cámara, lo mismo que todos los españoles. (Muy bien).

Luego defiende el proyecto. Declara no oponerse a que se consigne que si el precio del azúcar se aumentara fuera del margen, a que el Estado pueda rebajar en la misma proporción que el margen arancelario.

La Comisión propone la modificación del dictamen en el sentido expuesto por el Ministro.

Se acepta la modificación.

El Sr. Bugallal propone que conste en acta el sentimiento de la Cámara por el siniestro ocurrido en Málaga.

Se acuerda por aclamación.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

FABRA

## DE BARCELONA

La Mancomunidad y los Teléfonos

Barcelona 27 (315 m.)

El Presidente de la Mancomunidad, manifestó ayer tarde a los periodistas que los mauristas le han ofrecido su apoyo en favor de la petición de los Teléfonos de Barcelona que ha dirigido la Mancomunidad al Estado.

Añadió que el senador señor Bartrina le había dado cuenta de las gestiones que se realizan en Madrid en aquel asunto. Dice el señor Puig y Cadafalch que no son del todo pesimistas las impresiones recibidas por cuanto las concretas explicaciones que van dando los representantes de la Mancomunidad a los jefes de grupo producen una reacción en el ánimo de estos desvaneciendo ciertos prejuicios.

El catalán en el Congreso de Arquitectos

Los miembros del Congreso de arquitectos continuaron ayer mañana sus tareas, dedicando la tarde a diversas visitas entre ellas la Universidad Industrial. Hoy saldrán para Tarragona, donde visitarán los monumentos de la histórica ciudad.

El Presidente de la Mancomunidad se ha mostrado satisfecho de que el presidente del Congreso de Arquitectos hablara en catalán en el lunch con que la Mancomunidad obsequió a los congresistas en su visita a la misma.

Taurinas

Para el domingo se anuncia en las Arenas una novillada por Ventolrá, Almanseño y Algabeño hijo, con reses de la vida de Concha y Sierra.

Regreso del batallón de Reus y de dos compañías del Regimiento de Jaen.

Procedentes de Algeciras llegaron en un tren especial las compañías de fusiles del batallón de Cazadores de Reus, que eran unos 700 al mando de su teniente coronel señor Periquet. Por la mañana continuaron su viaje a Manresa. También llegó y siguió para Manresa la compañía de ametralladoras de dicho batallón.

En el vapor Alhambra llegaron las dos compañías del Regimiento de Jaen, procedentes de Almería. En la estación marítima los recibieron el Capitán general y el Gobernador civil y varios generales, jefes y oficiales. Además les recibieron las familias de los expedicionarios.

Se alojan en el cuartel de San Agustín.

Notas políticas.—Los socialistas

La Federación Socialista de Cataluña ha publicado un manifiesto dirigido a los trabajadores afirmando que el fracaso de las aspiraciones obreras ha sido debido hasta ahora a la abstención política, orientación que estima errónea porque priva al proletariado de una representación en las cortes sin la cual no sirve la disciplina de la masa obrera ni su deseo de reivindicaciones.

Termina con un llamamiento al proletariado catalán para que se agrupe en torno de la Unión General de Trabajadores.

—Oliver.

Folleto. Véase 4.ª página

# INFORMACION

## Del Gobierno civil

Esta mañana, el Ayuntamiento presidido por el Alcalde, don Antonio Oliver y Roca ha pasado a saludar oficialmente al señor Gobernador.

Este, que ha agradecido mucho la atención, ha estado conversando un buen rato con nuestros ediles, cambiándose frases de mutua consideración y respecto.

El Gobernador, don Javier Millán, ha ido esta mañana a cumplimentar al Gobernador Militar señor Challier.

## Aero-marítima

Copiamos de la revista decenal *El Cronista de Correos*, órgano oficial de dicho cuerpo la siguiente información:

## La línea postal aérea de Barcelona a Palma

### El accidente de su inauguración

El día 8 del actual, se inauguró como estaba anunciado el servicio postal aéreo de Barcelona a Palma, teniendo la desgracia de que por un accidente fortuito, al día siguiente no pudiera continuar el servicio.

El Centro Directivo llevaba más de tres meses de preparación, haciendo toda clase de esfuerzos para que se implantase como sucede con el de Sevilla a Laredo que funciona a diario desde mediados de octubre sin tener que lamentar una avería.

Las dificultades a vencer en las líneas de hidroaviones son inmensamente mayores que en los aparatos de aviación terrestre; pues ni los aparatos dan el mismo rendimiento ni ofrecen las mismas condiciones de seguridad. Por ello la Dirección había sido provisionalmente autorizado el servicio, prohibiendo en absoluto el transporte de pasajeros hasta que el contratista recibiera los aparatos bimotrices que se están construyendo y que la casa «Saboya» no había entregado en la fecha prometida.

En estas condiciones Correos autorizó el servicio con aparatos Machi (M. 18) con motor Isatti y con «Saboyas» (S. 16 bis) con motor Fiat. Estos aparatos coincidirían con los que tiene el servicio de aviación naval dependiente de la Marina de Guerra. Además antes de salir el día de la inauguración fueron cortificados material y personal volante por la Escuela de Aviación naval de Barcelona.

La avería del motor que dio lugar al capotaje que costó la vida al admirable piloto Colomer—primera víctima de la aviación postal, para el que pedimos un piadoso recuerdo—es un accidente que nada dice en contra del servicio y por el cual no hay que desanimarse, y si nuestro compañero el Jefe del Negociado de Servicios aéreos suspendió el servicio con denuncia del Sr. Director general, es porque se vio en el caso apremiante de que de tres pilotos de que se disponían, uno estaba muerto y otro herido en el Hospital. Con un solo piloto que quedaba ¿podría intentarse seguir?

Pero por un accidente no debe desanimarse nadie, porque todos los grandes progresos tienen estos tropiezos.

Noticias particulares recibidas en Palma aseguran que el aviador Tizzi, que acompañaba a Colomer cuando ocurrió la desgracia, se halla muy mejorado de las heridas que sufrió, y que quedará muy en breve en disposición de pasar a Palma.

## Para la Rusia hambrienta

Lista de los donativos recaudados en la Escuela Normal de Maestros. Recaudado hasta hoy 10.038'05 pts.

Escuela nacional de niñas de la Creu Vermeyre, 21; una viuda, 5. Suma total, 10.059'05.

24 abril 1922.

(Continuará)

## Herido por un disparo

El día 25 a las primeras horas de la madrugada ocurrió la siguiente desgracia en términos de Santa Eugenia y Algaida.

Un joven de 15 años de edad domiciliado en una casa de campo de la demarcación de Algaida, deseoso de ver si podría cazar alguna pieza, aprovechó un descuido de su padre, cogió la escopeta y se dirigió al monte.

Al llegar a la finca *Son Caplès* del término municipal de Santa Eugenia, vió un bulto en un matorral y pensando si sería un conejo disparó la escopeta, viendo al poco rato, con el asombro consiguiente que salía un hombre herido.

Este resultó ser el guardia particular jurado del predio «Xorigó», que estaba oculto vigilando las propiedades de su dueño.

El agresor fue detenido y puesto a disposición del señor Juez municipal de Santa Eugenia.

Reconocido el agredido se le apreció una herida de 15 milímetros de profundidad en el brazo izquierdo, que fué calificada por el médico, de pronóstico reservado.

## Las tropas expedicionarias de Cartagena

Ampliando la información de ayer relativa a los soldados expedicionarios de Cartagena, por haber hablado ayer tarde, con algunos de ellos, podemos añadir lo que sigue:

Nuestros hermanos, antes de partir han querido dedicar un piadoso recuerdo a los muertos.

Tres han sido los mallorquines que durante la estancia del Batallón en Cartagena han fallecido, víctimas de dolencias allí contraídas.

En sufragio de su alma se celebró el día último un funeral en la Catedral, al que asistieron todos los mallorquines

que había en Cartagena y muchas tropas francas de servicio de aquella guarnición.

Oficio de Preste el Capellán del Batallón don Fermín Hervás y de ministros los señores Vicente Martínez, capellanes del Regimiento de Cartagena y del Hospital de la Caridad, respectivamente, y de asistentes los capellanes auxiliares de Sevilla y Artillería señores Cebrían y Saura y el señor Agrius, Capellán del Asilo de San Miguel.

Bajo la dirección del reputado organista P. Esteban Gofí, del Inmaculado Corazón de María, la *Schola Cantorum* del Batallón interpretó con gran justa, una misa de Requiem gregoriana.

Al terminar el funeral se cantó un responso.

Por la tarde del citado día, los soldados de la segunda Compañía a la que pertenecen los mallorquines difuntos, fueron al Cementerio donde éstos reposan, orando y depositando sendos ramos de flores sobre la tumba.

El acto fué altamente conmovedor, viéndose derramar muchas lágrimas a los visitantes.

Ya entrada la noche, regresaron los soldados mallorquines a su cuartel, después de cumplir con un sagrado deber de compañerismo, con respecto a los muertos.

En el Hospital Militar de Cartagena, han quedado catorce mallorquines enfermos.

Según noticias de personas que nos merecen entero crédito, dichos soldados se hallaban atacados de ligera dolencia, por lo que, cabe esperar que pronto podrán estar en disposición de pasar a Palma.

Durante el día de ayer, los soldados llegados de Cartagena estuvieron con sus respectivas familias, animando, por la noche, los paseos y cafés de esta capital.

De día en día cuando el agradecimiento entre los soldados y el pueblo de Palma hacia el ilustre general Weyler, por el paternal interés que se ha tomado, de que, con la mayor celeridad pudieran tornar nuestras tropas a sus hogares.

Es una nueva atención, tenida con el país que le vio nacer, la cual no olvidarán nunca los mallorquines.

Ha quedado en Cartagena, de donde regresará en breve, el teniente de Infantería señor Seguí quien ha sido encargado de la entrega del material.

Como detalle curioso y para que se pueda apreciar el gasto particular que han hecho nuestros soldados durante el tiempo que han estado en Cartagena (ocho meses), consignamos que a la llegada a aquella población, solo el dinero que entregaron al capitán, para que lo guardara sumaban unas doce mil pesetas, y en giro postales enviados de Mallorca a Cartagena, se recibieron allí, más de sesenta mil pesetas.

Esto es lo que ha salido de Palma, por el concepto citado, con la marcha del Regimiento.

Esta tarde en el paseo de la Rambla ha pasado revista al batallón expedicionario, el Capitán general Sr. Horeda.

Estaba formada la sección de ametralladoras desde la plaza del Carmen hasta frente el convento de las Teresas, juntamente con los carros de cocina etc. etc.

El general pasó dicha revista, mostrándose complacido del estado de la referida fuerza.

## Mutualidad de Accidentes de la Federación Patronal de Mallorca

El Consejo de Administración de la Mutualidad de Accidentes de la Federación Patronal de Mallorca, ha quedado en la siguiente forma:

Presidente, (el de la Federación) D. Narciso Canals.

Vicepresidente, D. Pabla Vadell.

Secretario, D. Ponciano Roldán.

Vocales: D. Sebastián Crespi, D. Juan Vidal y D. José Llabrés.

## Los vapores

Es muy posible que hoy salga para Barcelona el vapor *Guillem Sorolla* conduciendo de remolque al vapor *Bellver*, que ha de ser objeto de detenida reparación en la hélice, en aquel puerto.

El *Ciudadela* según se asegura, será conducido a Valencia.

Mañana es esperado de este último citado puerto el vapor *Jorge Juan* que luego por la noche ha de salir para Mahón.

## Patronato Antituberculoso

Enfermos ingresados en el Dispensario Felisa de Borbón, durante el pasado trimestre, 42.

Gastos.—Por leche, huevos, e misión y otros medicamentos repartidos a los tuberculosos del mismo Dispensario, pesetas, 1.005'77.

## El tiempo y el campo

Desde ayer ha vuelto a mejorar. Ha calmado el fuerte viento que se inició anteayer, quedando la temperatura placida y el ambiente sereno.

Periste, sin embargo la sequía, que causa graves daños en los campos, especialmente en los haberos. Muchos de estos han tenido que ser objeto de prematura siega, antes de que se echaran a perder totalmente.

Los trigales, sufren, también, mucho con este estado de cosas; es opinión, sin embargo, que si el cielo nos favoreciera con próximas y abundancias lluvias tod-

vía podría recogerse bastante grano de esta clase.

En el mar el tiempo ha mejorado, habiendo podido continuar la navegación sus interrumpidas faenas.

## Homenaje al general Weyler

Suscripción organizada para rendir un homenaje al General Weyler por sus gestiones para conseguir el regreso del Batallón Expedicionario del Regimiento de Palma:

Suma anterior, 379'10 pts.

Un Conrado, 2; D. Buenaventura Ballesler, 10; D.ª Teresa Roselló Vda de Ballesler, 5; D.ª Luisa Rebasa, 5; D.ª Apolonia Barceló, 5; D.ª Isabel Sintes Vda. de Company, 5; D.ª Juana Palmer, 5; D.ª Isabel Adrover, 5; D.ª Bárbara Serra, 0'30; doña María Salas, 0'30; D.ª María Palliser, 0'30; D.ª Margarita Lliteras, 0'25; D. Francisco Jaume, 2; D. Juan García, 2; D.ª Apolonia Trián, 1; D.ª Francisca Mas, 1'50; doña Magdalena Sastre, 2; D.ª Margarita Ramis, 1; D. Mariano Domínguez, 2; D.ª Catalina Clar, 2; D.ª Sebastiana Bannasar, 50. Total, 438'25 pts.

En la lista de esta suscripción publicada el día 20, figuraban 4 pesetas a nombre de Mds, cuando debían ser 5 y a nombre de Adameo A. Palmer, por lo tanto, añadiendo la diferencia de una cantidad a otra al total, quedará éste en 437'25 pesetas.

Contestando a distintas cartas que hemos recibido de los pueblos referentes a dicha suscripción; pueden los interesados entregar a nuestros corresponsales las cantidades que tengan a bien, cuya relación publicaremos a medida que el corresponsal nos las remita.

## Tiro Nacional de España

### La tirada de «Fortuna»

Tuvo lugar el pasado día 23 como estaba anunciado y llevó al campo mucha animación. Se distribuyeron 14 premios, y como puede verse en la relación que sigue, el orden de clasificación resultó muy ligeramente modificado por el sorteo que tuvo lugar después del tiro.

### Tiradores premiados

Tiradores premiados	Puntuación
D. Cristóbal Tauler.	43
» Juan Urgellos.	40
» Narciso Canals.	40
» José Fornés.	38
» Ignacio Pizá.	36
» Jorge vaquer.	34
» Bartolomé Servera.	32
» Miguel Cerdá.	28
» José Obrador.	29
» Tomás Guerrero.	33
» Miguel Ribes de Pina.	33
» Francisco Gaita.	11
» José Casanovas.	6
» Jaime Brunet.	11

### Certamen dedicado a los Exploradores

Se tirará el próximo día 30 con arreglo al programa que fué publicado por el «Boletín» de este mes, con la modificación ya anunciada, de que la distancia se reducirá a 30 m. para los tiradores que usen cartucho corto.

Además de los exploradores de España, los cuales fueron oportunamente invitados por carta del Presidente de esta Representación del Tiro, el del Consejo Provincial de los Exploradores, pueden tomar parte en el Certamen, todos los socios de la Representación.

Los premios se hallan expuestos en el escaparate de la Casa Remington (calle de Paleico) y son los siguientes:

Primer premio.—Busto de Beatriz, la inspiradora del Dante.—Regalo de la Representación del Tiro Nacional.

2.º premio.—Cuchillo de Explorador con estuche de piel.—Regalo de don Alvaro Porel.

3.º premio.—Porta lápiz de plata.—Regalo de la Casa Llodrá Hermanos.

4.º premio.—Lámpara eléctrica de bolsillo.—Regalo del Maestro tirador don Cristóbal Tauler.

Además a cada explorador se le extenderá un certificado con la puntuación obtenida para que su Consejo Provincial pueda conceder los distintivos de tirador a que se hayan hecho acreedores con arreglo a los reglamentos de la Institución.

Las tiradas empezarán a las 9 suplicándose la puntualidad con el fin de que puedan terminarse en un día. Igualmente se ruega el cumplimiento del artículo 7.º del Reglamento del Campo, para evitar posibles confusiones en el número y clase de cartuchos empleados, los cuales deberán presentarse a reconocimiento al matricularse y antes de tirar, así como el arma, que se llevara descargada y abierta hasta que se ordene empezar el tiro.

## Asuntos Municipales

Este mediodía el Ayuntamiento en Corporación presidido por el Alcalde don Antonio Oliver y Roca y una comisión de concejales formada por los señores Aguiló, Fonty Monteros, Barceló Roselló, Coli y Barrera han pasado al Gobierno civil para saludar oficialmente al nuevo Gobernador Sr. Millán García de Vargas.

A las 12 y media el Alcalde Sr. Oliver y Roca ha recibido en su despacho de la Alcaldía al Teniente Coronel del Batallón Expedicionario don Miguel León Garabito, quien ha pasado a visitarle para agradecerle las atenciones tenidas con el batallón de su mando y además para hacerle presente su gratitud hacia el pueblo de Cartagena por el sin número de atenciones que habían recibido oficialmente y tropa durante la estancia en dicha ciudad.

También ha hecho patente el señor León, al señor Alcalde que se mostraba satisfecho y orgulloso del excelente comportamiento de nuestros soldados, durante la permanencia en Cartagena, lo cual honra a Mallorca entera y especialmente a Palma.

El señor Oliver y Roca ha modificado

al digno jefe del batallón señor León Garabito que agradecida mucho en nombre de la ciudad la visita, así como las satisfactorias noticias que le comunicaba, de los cuales daría cuenta el Ayuntamiento en la primera sesión que celebraría.

También ha visitado al señor Alcalde una comisión de la Sociedad «La Protectora» presidida por el señor Alcover (D. Antonio), para suplicarle que la subvención votada por el Ayuntamiento para protección del canto, sea consignada a favor de la masa coral de dicha sociedad, que cuenta con una historia brillantísima.

El señor Oliver les ha manifestado que de la visita y petición dará cuenta al Ayuntamiento para que resuelva.

El próximo sábado la Comisión de Ensayo se trasladará al predio «Las Paredillas» propiedad del señor Barón de Pinopar, para proceder al deslinde de la citada finca.

Esta tarde a las cuatro se han reunido los señores concejales con carácter particular, bajo la presidencia del Alcalde señor Oliver y Roca, para proceder al estudio del dictamen que quedó sobre la mesa, referente a la implantación del arbitrio sobre alcoholes.

## Sucesos y desgracias

En la Ronda de Poniente de Sta. Catalina ha caído, esta mañana, una niña que conducía una botella con vino, hiriéndose en una mano y produciéndose una herida de escasa consideración.

—La vecina de esta capital María Moncadas, con domicilio en la calle de las Monjas, al limpiar un pescado se produjo una herida con un cuchillo en un dedo de la mano derecha.

Fuó curada en la Casa de Socorro.

—En la calle de la Concepción un carro de transporte, que transitaba esta mañana por allí, ha perdido una de las ruedas, cayendo a consecuencia del accidente el conductor y produciéndose una herida en la frente.

—En la calle de Salat han reñido esta pasada noche dos mujeres de mal vivir, zurrándose de lo lindo.

Un guardia nocturno ha intervenido, poniéndolas en paz.

Por orden del jefe de la sección nocturna de la guardia urbana señor Cubi, han sido, dichas mujeres encerradas en Capuchinos.

## La fiesta del primero de Mayo

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Teniéndose que suspender el trabajo en las tahonas el próximo lunes día 1 de mayo, atendiendo a un oficio que han dirigido a los patronos panaderos los operarios del gremio, con motivo de celebrarse la fiesta del Trabajo, el pan que se venderá el expresado día habrá sido cocido por la mañana, y no se procederá a la venta de nueva elaboración hasta el mediodía del martes siguiente, día 2.»

De acuerdo Patronos y Dependientes de Colmados y Ultramarinos y siguiendo la costumbre establecida en años anteriores participan al público que sus establecimientos no se abrirán el 1 de mayo.

Nos ha visitado el Presidente del Sindicato de Camareros y Similares don Guillermo Vidal, rogándonos hagamos público que habiéndose llegado a un acuerdo con los dueños de café, éstos dejarán libre a la dependencia el próximo día 1.º de mayo de tres y media a siete tarde.

A las cuatro se celebrará en el local del Sindicato de camareros un café de compañerismo, rogándose la asistencia a todos los afiliados.

## Notas del Carnet

DE VIAJE

Anoche salió para Barcelona el comerciante D. Juan March.

Marcharon, también, el Rdo. Hermano Pablo, D. Ricardo Monreal, D. José Clot, don Remón E. Nadal, D. Manuel Alós y el oficial de la sucursal del Crédito Lyonnais en Barcelona, D. Guillermo Adrover.

A bordo del vapor «Balear» correo de Alicante llegaron ayer las señoras y demás familias, de los jefes del Regimiento número 61 llegado a Palma por la mañana.

Anoche salieron para Barcelona los reverendos padres Juan Gínard y Pedro Ordinas de la Congregación de San Felipe Neri, quienes se dirigen a Roma.

Esta mañana han llegado de Barcelona el capitán de corbeta D. Antonio Ferragut, la Sra. viuda de Zorfoza, el exgerente del Centro Farmacéutico D. Mateo Colom, el tenedor de libros D. Lorenzo Galmés, el comerciante D. Pedro Bosch, el propietario D. Pedro Vicens y el armador D. Juan Selgado.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Prudencio, obispo y confesor; San Pablo de la Cruz, fr.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en Santa Catalina dedicadas a la Titular. Exposición de las seis y media, y primera parte del Rosario durante una misa, a las ocho y media Misa cantada. Por la tarde, a las seis y media tercera parte del Rosario, continuación del Novenario y reserva de S. D. M.

OTRAS CUARENTA HORAS.—Empiezan en las Capuchinas, en honor de la Divina Pastora. Exposición a las seis, a las ocho y media Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde a las seis y media Rosario con sermón por el Rdo. Sr. don Mateo Nohot, Fbro. escaración y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Misericordia en Sta. Magdalena.

## MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

SALIERON.—Para Barcelona salió anoche el vapor «Ray Jaime» con el correo, pasaje y carga.

Para Gandía ha salido el laud «Peditre», con carga general.

NOTICIAS.—Son esperados los siguientes buques: Procedentes de Barcelona dos pallebots con carga general. Procedente de Gandía un laud con cargamento de horralizas. Procedente de Alicante un pallebot con cargamento de cereales.

## De Teatros

### Principal

Hoy se proyectará por última vez la película *La Verbena de la Palma*.

Para mañana se anuncia el estreno de la película artística de largo metraje «Experta en el amor», interpretada por la bella y notable actriz Constanze Talmadge.

### Lirico

Anoche debutaron en este teatro los artistas *Trio Hispania*, número que cantan y bailan con gran acierto, siendo muy aplaudidos y teniendo que repetir varios números.

Hoy presentarán nuevos trabajos. En las sesiones de hoy se estrenará la segunda época de la interesante película «Los tres mosqueteros».

### Función benéfica

Está ya casi ultimado el programa de la función que a beneficio del Colegio de Huérfanos del Cuerpo de Telégrafos se celebrará en nuestro primer Coliseo el próximo viernes día 5 de Mayo.

Probablemente tomarán parte en la citada función entre otros elementos El Orfeo Mallorquí. La banda de instrumentos españoles que tanto éxito obtuvo últimamente dirigida por el profesor de guitarra don Bartolomé Catalayud, gimnasia rítmica por niños y niñas dirigidos por la profesora de piano señorita Marina Fernández, el entremés, *De Pesca*, desempeñado por distinguidos aficionados y por último, tratándose del Cuerpo de Telégrafos, ha ofrecido desinteresadamente su cooperación, la célebre concertista de violín señorita Cristina Gofí, acompañada al piano por el profesor don Jaime Roig.

Como se ve, la Comisión que este Centro nombró formada por los Sres. Alcover, Pol, Fernández, Bestard y Barrera, trabaja con verdadero entusiasmo para conseguir el mejor éxito de la función.

## REMITIDO

Palma de Mallorca 26 de abril de 1922.

Sr. Director del diario LA ULTIMA HORA

Presente.

Muy Sr. mio: Con sorpresa y disgusto he leído los comentarios que V. hace en su periódico de anoche sobre lo que he de decir en el Ayuntamiento al tratarse de felicitar al General Weyler por la vuelta de nuestras tropas. Con disgusto, digo, por cuanto de la lectura de dichos comentarios se desprende un espíritu totalmente diferente al que movió mi intervención. Yo no traté de regatear (y lo dije bien claro) mérito alguno al Sr. Weyler en los múltiples asuntos benéficos para Mallorca en que ha intervenido, ni tan siquiera puse en duda que haya tenido intervención en que el Gobierno haya tomado el acuerdo, general a toda España, de enviar los soldados a sus respectivos cuarteles. Tanto que si se hubiese tomado el acuerdo en el sentido indicado, como se tomó al final, no hubiese habido discrepancia alguna como no la hubo, ya que el acuerdo se tomó por unanimidad. Lo que no quisimos en modo alguno fué hacernos solidarios del Sr. Obrador ni del espíritu que suele guiar al Sr. Obrador en la mayor parte de sus felicitaciones. Y ello, en primer término, por la honorabilidad del propio Sr. Weyler que en ningún modo podría aceptar, en su calidad de Capitán General, que se le imputara un gasto de dos millones de pesetas para favorecer intereses particulares solamente, sino estimulado por aquel deseo, que debía compartir seguramente el Gobierno, de no tener innecesariamente fuerzas fuera de su destino normal.

No, hubo, pues, política menuda alguna en mi acto sino todo lo contrario: contrarrestar la evidente maniobra del Sr. Obrador. Tenga la seguridad, Sr. Director, que aun tratándose de la persona más afín hubiese procedido del mismo modo, así como no dude de que en cualquier acto sincero en que se quiera agradecer al señor Weyler lo que éste ha hecho por Mallorca no dejaré, como mallorquín de asociarme a él con todo entusiasmo.

Atentamente soy de V. s. s., Antonio Quintana.

## SEÑORAS

El 29 del corriente llegará la representación de una importante casa de Modas de Barcelona de la cual forma parte la señorita Antonia Company que tendrá el gusto de ofrecer a las distinguidas señoras de esta ciudad los últimos modelos de París en sombreros de Verano.

Exposición: Calle del Real 40 - 3.º

## ANUNCIO

Necesitando arrendar el ramo de Guerra en esta Plaza un local para cuadras de sesenta cabezas de ganado y aparcamiento de diez carros del Regimiento Infantería de Palma número 61, y otro local para cuadras de siete cabezas de ganado y aparcamiento de un carro de la Sección de Sanidad Militar, se hace saber por el presente a los propietarios de fincas, a fin de que los que desearan los mencionados locales, presenten proposiciones por escrito en la Secretaría del Gobierno Militar de esta Plaza dentro del plazo de diez días a contar de la fecha de este anuncio.

Palma de Mallorca 24 de Abril de 1922.

El Doctor Don JUAN ALZINA MELIS

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales

Permanecerá en Palma los días 29 y 30 del corriente Abril

Consultas de 8 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el Consultorio del Doctor Comas).

HIGOS SUPERIORES Cajas de 10 Kilos a 4 PESETAS

Avenida de Alejandro Rosselló, 22-26

P. Alcover Sureda Médico-Cirujano del Hospital Provincial

Ofrece al público su Consultorio de CIRUGIA GENERAL que ha trasladado a la calle de San Sebastian 9, (frente a los Pórticos).

CONSULTA DE 11 A 1

Cubiertos a ptas. 5, 6 y 7'50. Platos sueltos a precios módicos Langostas para regalos Restaurant del Grand Hotel entrada esquina Plaza Weyler

Mas Telegramas

La política

De las palabras a los hechos

Madrid 26 (11 n.)

En el salón de conferencias del Congreso los diputados señores Martín Veloz y Guerra del Río sostuvieron un diálogo violento.

El señor Guerra del Río dió una bofetada al señor Veloz y este repelió la agresión a bastonazos alcanzando al secretario del señor Lerroux, señor Cámara, que intervino para separarlos.

El señor Bugallal llamó a dichos diputados, y después de darse amplias explicaciones dieron por terminado el incidente, asegurando que no tendría otras consecuencias.

Parece que el origen de la cuestión fué la interrupción durante el debate de Marruecos, que hizo ayer Guerra del Río, replicándole Martín Veloz.

Horroroso incendio en Málaga Rasgo heroico—Varios detalles

Madrid 26 (9 n.)

Málaga.—Es muy elogiado el joven José Ornelas, que exponiendo su vida subió al último piso, salvando a dos personas.

En los círculos y sociedades se han puesto colgaduras negras.

De entre los escombros se ha extraído el cadáver de un niño pequeño y varios restos de personas.

Explosión de cartuchos

Málaga.—Cuando el fuego llegó a la Comandancia de Carabineros, la explosión de 1400 cartuchos mauser que estaban almacenados, contribuyó a aumentar el pánico.

Pésame y socorros

Málaga.—Los espectáculos cerrarán hoy y mañana en señal de duelo. El ministro de Hacienda se ha ofrecido particular y oficialmente.

En el edificio no había explosivos.—Las víctimas.—Entierros.

Madrid 26 (10 n.)

Málaga.—El Alcalde ha desmentido categoricamente que en el edificio hubiera dinamita, gasolina ni ninguna otra materia combustible.

El número de desaparecidos contando los cadáveres extraídos, asciende a sesenta.

Han desaparecido familias enteras, ignorándose si se encuentran entre los escombros o si perecieron carbonizadas.

Esta mañana se ha verificado el entierro de 8 de las víctimas.

Los féretros fueron conducidos en hombros.

Acompañabanlas sus familias, y un enorme gentío.

El aspecto de la población es tristísimo.

Las campanas doblan incesantemente.

Noticias oficiales

Madrid 27 (2'30 m.)

El ministro de la Gobernación ha dicho que a consecuencia del incendio de Málaga hay 24 muertos y seis heridos graves.

Témese el hundimiento de los escombros.

Más víctimas.—Localizando el fuego

Madrid 24 (11 n.)

Málaga.—El portero de la Delegación de Hacienda Manuel Marcos, después de haber saludado a su mujer e hijos subió al piso alto para realizar nuevos salvamentos, pero al ver que estaba rodeado de llamas disparó un tiro, matándose.

to compartido por todos los delegados de las potencias neutrales.

Los efectivos del ejército de los Estados Unidos

Washington.—El ministro de la Guerra, señor Weeks, apoyado por el general Fening, ha pedido a la comisión sanatoria del Ejército que los efectivos militares sean elevados este año de 115.000 a 150.000 hombres.

España en Marruecos

Nuevas agresiones de los moros—Soldados muertos.

Madrid 26 (12'30 t.)

Pamplona.—Se han recibido noticias de que el soldado Julio Sos, natural de esta ciudad, fué agredido por los moros que estaban emboscados, cuando en unión de otros dos y un cabo llevaba un parte al blocou de Asib.

A otro de ellos, los moros le dispararon a bocajarro matándolo. El cabo pudo llegar al blocou en donde falleció.

Para los soldados

Madrid 26 (11 n.)

Cádiz.—Procedente de Habana llegó el trasatlántico Monserrat que trae numerosas cajas de habanos para los soldados de Marruecos regalados por la colonia.

Ha marchado a Larache para recoger una expedición de enfermos y heridos.

Periodista detenido

Madrid 27 (2'30 m.)

Mejilla.—Ha sido conducido a Málaga el periodista Sr. Enderiz, acompañado de un oficial de la benemérita.

Dispersando a los merodeadores

Mejilla.—Las fuerzas de Kaddur al dispersar a los rifeños que se proponían cometer varios robos, tuvieron herido un soldado de húsares de la Princesa.

Los aeroplanos bombardearon un zoco rebelde.

En obsequio de los aviadores

Mejilla.—La oficialidad de los regulares obsequió a los aviadores con una fiesta moruna.

Varios ginetes moros corrieron la pólvora.

Revisando las fueras

Mejilla.—En Dar Drius el general Ardanar revisó la columna del general Benguerir, y luego cumplimentó a la junta de Arbitros.

Los teléfonos de Cataluña y la Mancomunidad

Madrid 26 (9 n.)

La Comisión de la Mancomunidad Catalana que se encuentra en Madrid visitó al ministro señor Piniés acompañado de varios parlamentarios.

A la salida del Ministerio facilitaron la siguiente nota a los periodistas:

«La Delegación del Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña acompañada de parlamentarios de todos los partidos de aquella región, excepto de los de la Unión Monárquica Nacional, ha visitado al ministro de la Gobernación reproduciéndole la petición formulada de que le sean concedidas las líneas telefónicas remitidas al Estado hace poco.

Los comisionados manifestaron que el señor Piniés sin provocarlo no piensa rehuir el debate parlamentario sobre el asunto, y esperan confiadamente que el Gobierno apreciará la procedencia y justificación de la petición formulada.

El Ministro les dijo que en el Congreso cuando llegue el momento oportuno hará la declaración del Gobierno sobre el asunto.

Los comisionados expusieron también a los periodistas los beneficios que reportaría la concesión catalana, que ahora tiene cinco mil teléfonos y después los tendría hasta en los puntos mas insignificantes y apartados.

Los comisionados no ocultaban la mala impresión que saaban de su entrevista.

El ministro Sr. Piniés habló con los periodistas de la entrevista y al enterarse del último párrafo de la nota dijo: «Yo no me reservo para el Parlamento porque no me gusta hablar bajo presiones.

FABRA

DE BARCELONA

Colisión entre obreros

Barcelona 27 (4 m.)

A primeras horas de la mañana, desarrolláronse en las inmediaciones de la Maquinista Terrestre Marítima, incidentes que en los primeros momentos causaron gran alarma entre los vecinos de los talleres.

Entre buen número de obreros maquinistas y un grupo que inesperadamente hizo aparición en aquellos sitios hubo colisión, hiciéronse bastantes disparos, sin que los proyectiles hirieran a nadie.

Practicáronse varias detenciones.

Una estafa

D. Herberto Heubner ha presentado una denuncia por estafa de géneros por valor de más 26.000 pesetas, contra un comerciante de esta plaza.

Robo y violación

Una joven de 17 años denunció al Juzgado que en la noche anterior, cuando regresaba a su casa con 40 pesetas producto de un alquiler cobrado por encargo de su madre, para esquivar la persecución de dos individuos, se internó desde la plaza de España por una de las avenidas de la Montaña de Montjuich, donde fué amordazada y derribada por sus perseguidores, uno de los cuales abusó de ella, mientras el otro la sujetaba. Cuando pudo gritar huyeron aquellos, llevándose el dinero. Unos transeúntes acudieron y la acompañaron a la delegación de policía, donde formuló la denuncia. Al enterarse la madre de la joven de lo que su hija decía le había ocurrido sufrió un síncope.

Choque de un auto y un Tranvía

En la plaza de la Universidad chocaron un tranvía y un auto-camión. A consecuencia del accidente resultó herido uno de los pasajeros del tranvía, llamado Amadeo Solé.

Para la libertad de dos periodistas

El presidente de la Asociación de la prensa diaria de Barcelona, por encargo de los periodistas de Melilla y corresponsales de los periódicos de la península ha efectuado gestiones para obtener la libertad provisional de los periodistas Ezequiel y Enderiz, presos en la cárcel de Melilla por exhorto del Juzgado de Atarazanas de esta capital.

Las impresiones que Pérez Carrasco ha sacado con el Presidente y el Fiscal de la Audiencia, son optimistas.

Pruebas de un barco depósito de hidroaviones.

Se han efectuado las pruebas de un barco depósito de hidroaviones.

El barco salió a las ocho llegando hasta la desembocadura del Llobregat.

Mientras efectuaba las pruebas volaban tres hidros y un dirigible.—Oliver.

Alcance de la tarde

Riquelme sargento mayor

(Urgente)

Madrid, 27 (1'10 t.)

Dícese que se ha acordado el nombramiento de sargento mayor de la plaza militar de Burgos a favor del Coronel Riquelme.

No se concederán los teléfonos a la Mancomunidad.

Madrid 27 (1'10 t.)

(Urgente)

Asegúrase que el Gobierno en vista de la general protesta ha resuelto no conceder los teléfonos a la Mancomunidad.

Los Reyes en Moratalla

Madrid 27 (1'10 t.)

(Urgente)

Córdoba.—Dicen de Moratalla que el Marqués de San Damián se cayó del caballo contusionándose la mano derecha.

El ex-torero Guerrita estuvo en Moratalla dando el pésame a los Reyes.

El Rey conversó con él largamente.

El sábado marchará el Rey a Sevilla regresando por la noche a Moratalla.

El lunes marchará a Madrid.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 26

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes items like Nuevo Interior, Exterior, 4 por 100 Amortizable, etc.

FABRA

GAUETILLAS

—Revista «Ibérica».— Hemos recibido un ejemplar de la revista «Ibérica», publicación técnica dedicada a las ciencias y sus aplicaciones, la cual publica una extensa información gráfica del servicio postal aéreo Palma-Barcelona, del cual se ocupa en términos halagadores para la Empresa.

Inserta fotografías de vuelos de los varios hidroaviones de la «Aero-Marítima-Mallorquina».

—Aviso. Se interesa se presenten al Negociado de reemplazos de este Ayuntamiento los soldados repatriados, Andrés Perelló Durán, Juan Grás Gonzalo, Juan Bernal Abraham, Sebastián Fernández Vicens y Pablo Soler Santamaría para un asunto referente a abonos.

—Errata en una carta. D. Jerónimo Massanet, en atenta carta, nos hace observar, que en la carta-replica, publicada en este periódico, para el señor Delegado de Hacienda, se deslizó una pequeña equivocación que le interesa aclarar, a fin de que no pueda tildarse de inmodesto.

Dice el señor Massanet que decía en su carta «ser funcionario excelente» y se publicó «soy funcionario excelente».

Aclaración que muy gustosos hacemos, complaciéndonos, de este modo.

PIKMENTINA.—Tinte para el cabello Belleza. Naturalidad. Duración. Venta. Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 93.—Palma de Mallorca. Depósito en España. Farmacia Morant, Valencia.

Los Mosqueteros

De venta en la Librería de J. Tous, P. Co.

De la Región

DE INCA

El domingo próximo pasado, como todos los años, se celebró la típica romería a la ermita del Puig de Santa Magdalena.

La fiesta cívico-religiosa dió principio con una misa mayor, que celebró nuestro paisano el ilustre canónigo de Palma don Juan Quetglas, cantada por nutrido coro, acompañado al armonium por el notable organista Rdo. D. Bernardo Salas.

Ocupó el púlpito el Rdo. D. Francisco Garau, quien pronunció una elocuente oración sagrada.

Asistió a la citada fiesta una representación del Ayuntamiento de esta ciudad, compuesta por el Sr. Alcalde D. Miguel Pujadas y los concejales Sres. Nicolau, Riera, Budes y Durán.

Una vez terminada la ceremonia religiosa se efectuaron las acostumbradas carreras pedestres, por jóvenes de ambos sexos, obsequiándose a los vencedores con diversos premios.

Por la tarde, a las tres, empezó en l

plazuela de la ermita el baile al estilo del país amenizado por la Banda Municipal, el cual se vió concurrirísimo por numeroso público, que admiraba las parejas danzantes.

Los alrededores de la montaña presentaron durante todo el día una animación extraordinaria por el gran número de familias que se trasladaron al campo a pasar el día de la fiesta.

El próximo viernes, día 28, a las 7 de la tarde tendrá lugar en los salones del «Club Central», un concierto musical a cargo de la Banda del Regimiento que guarnece esta población, que ha sido cedida galantemente por el Sr. Coronel, dando una prueba más de consideración y afecto a la citada entidad.

Ejecutará las siguientes piezas musicales:

Obertura de la ópera Mignon, Leo De-

libes.

Poema de La Vida (Marcha fúnebre) Marqués.

Melodia, Wagner.

Sarabande, Massanet, y otras de su selecto repertorio.

—El Alcalde ha ordenado a los guardias municipales que velen cuidadosamente el arbolado público y le comuniquen oportunamente las faltas que se cometan contra la conservación de las mismas para imponer a los culpables el debido correctivo.

Incs, 25 abril 1922.

BANCO DE ESPAÑA

Palma de Mallorca

Negociación de Obligaciones del Tesoro al 5 por 100

Conforme a lo dispuesto en el Real Decreto de 18 del actual, el Tesoro ha de ampliar la emisión de Obligaciones al portador de 500 y 5.000 pesetas, que llevan la fecha de 4 de Febrero de 1922, al plazo de dos años o sea, al vencimiento de 4 de Febrero de 1924, en la cantidad necesaria a canjear a la par, las Obligaciones del Tesoro que se presenten con dicho objeto, de las emitidas en virtud del Real Decreto de 18 de Octubre de 1921, que vencen dicho día 4 de Mayo próximo. El interés anual de las expresadas Obligaciones será a razón de 5 por 100, pagándose por trimestres vencidos en 4 de Febrero, 4 de Mayo, 4 de Agosto y 4 de Noviembre de cada año, mediante cupones que llevarán unidos los títulos, siendo el primer vencimiento de intereses el 4 de Mayo que se emiten el 4 de Agosto de 1922 y gozando las expresadas Obligaciones de una prima de amortización de 1 por 100 a satisfacer al vencimiento o sea el 4 de Febrero de 1924.

Estos valores estarán exentos de todo impuesto o contribución, tendrán la consideración de efectos públicos y en el caso de realizarse alguna operación de consolidación de Deuda, antes de su vencimiento, serán admitidos como efectivo y sin sujeción a prorrateo, por su capital, intereses vencidos y la prima de amortización de 1 por 100.

Este Banco se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estas Obligaciones a su vencimiento, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que este haga en su día.

Las Obligaciones del Tesoro al 5 por 100, hoy en circulación, emitidas en 4 de Noviembre de 1921 y que a su vencimiento de 4 de Mayo próximo, no hayan sido presentadas a reembolso o no se presenten al canje hasta el día 4 del citado Mayo por Obligaciones a dos años fecha, se considerarán desde luego renovadas al plazo de tres meses y continuarán en circulación sin necesidad de ser canjeadas por otros valores.

En su consecuencia, los tenedores de dichas Obligaciones que no estén conformes con la renovación indicada o con el canje por Obligaciones a dos años, podrán presentarse a reembolso en la Caja de esta Sucursal, desde el día 27 del corriente bajo facturas que al efecto les serán facilitadas, a fin de recibir su importe en efectivo, previa señalamiento de pago por la Dirección general de Tesoro, y entendiéndose que aquellas personas que no realicen esta presentación, desde la indicada fecha hasta el 4 de Mayo inclusive (fecha del vencimiento de las Obligaciones o no las presenten al canje por las Obligaciones a dos años, con prima de 1 por 100, habrán necesariamente de aceptar la renovación de ellas por otros tres meses o sea a 4 de Agosto de 1922.

Los tenedores de Obligaciones al 5 por 100 que vencen en 4 de Mayo de 1922, consignadas en el Banco, ya en depósito o en garantía de operaciones, que deseen canjear sus Obligaciones por las que se emiten a dos años fecha, presentarán, debidamente facturadas, los resguardos o pólizas (consignando en cada factura un solo resguardo o póliza), desde el 27 del corriente y hasta el día 4 de Mayo inclusive, durante las horas de oficina.

En las dependencias de esta Sucursal, para estampar en dichos documentos un cajetín en que se consigne que se han presentado al canje, devolviéndose dichos documentos a los interesados. Las Obligaciones del Tesoro que se presenten en rama para su canje por Obligaciones a dos años fecha, se recibirán desde el mismo día, facturadas igualmente, y, a cambio de ellas, se entregará a los interesados un resguardo provisional, del importe de las Obligaciones que presenten, que será enajenado en su día por los títulos definitivos.

Tanto las presentadas bajo resguardos o pólizas como las presentadas en rama para su canje por las de vencimiento a dos años, serán intervenidas por Agente de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio en las plazas donde no hubiera Agente, abonándose por cuenta del Tesoro el corretaje oficial y teniendo dichos funcionarios la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan al interesado que así lo solicite, sin percibir otro derecho que el de corretaje.

Oportunamente se anunciará el recibo de las Obligaciones que se han de canjear por las nuevas al plazo de dos años.

Palma 27 de Abril de 1922.—El Secretario Jaime Triay.



RON BACARDI Es el mejor



## Compañía Pinillos

Linea de las Antillas

Para San Juan de Puerto Rico y Habana saldrá de Barcelona el día 12 de Mayo el vapor

### Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

Para Canarias, San Juan de Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma sobre 25 de Mayo el vapor

### Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

## AUTOMOVILISTA

PRUEBE VD. LOS NEUMATICOS Y CAMARAS

### Vitalic-Continental

que será adoptarlos.  
Grandes existencias en CLAXONS. «SEISS»  
FAROS ELECTRICOS «L' ECLAIREUR»  
BOMBAS de 3 CUERPOS «VICTOR»  
y otros artículos para automóvil.

### MOTOCICLETAS-CLEVELAND

SITGES GUSILS Y C. Agencia exclusiva para  
BARCELONA BALEARES  
Venys, San Nicolás, 8

## La Leche condensada "La Payesa"

Es la más rica en nata. Conserva todas las sustancias de la leche fresca

A pesetas 1'30 bote  
De venta en Colmados, Farmacias y Droguerías.

## Automoviles

### Omnibus Camiones



NATIONALE AUTOMOBIL GESELLSCHAFT Act. Ges. BERLIN  
Disponibles para entrega inmediata

El coche N. A. G. 10-30 HP. 4 cilindros, al vencer en las carreras de GRUNEWALD (las primeras celebradas después de la guerra en Alemania) a todas las marcas inscritas, ha constituido el más grande acontecimiento automovilista del último año demostrando ser el coche de más perfecta y sólida construcción.

Representantes exclusivos para Baleares:

R. MARTI Y C. Oficinas; Monjas 3-1.  
Palma Exposición y Garage: ANSELMO CLAYE,  
número 22, (junto Puerta de San Antonio).

## Callicida Pizá

Extirpa rápidamente sin molestia ni dolor, los callos y durezas. Es curioso, 20 motivos los recomiendan de otros empujados y de los líquidos en general, es económico. Una prueba en las farmacias, droguerías y zapaterías.

LMALTAOR

## ¡No más calvos!

Se acabaron desde que apareció el renombrado producto

### Vegetal Andino

Recomendado por eminencias médicas.  
Sin rival para hacer crecer el pelo, para extirpar radicalmente la caída. Incomparable contra la alopecia. Insustituible para conservar el cabello, higiene de la cabeza y disimular las calvas. Imprescindible en el tocador de toda persona elegante y acaudada.

De venta en farmacias y perfumerías y en LA ORIENTAL J. Quisiglas, Quint número 1 y LA ROVAL, de E. Cortés, calle Colón, número 1.



## Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano

El 5 MAYO saldrá de Barcelona, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

En su viaje inaugural

El grandioso transatlántico de 27.000 toneladas

### Guilio Cesare

4 hélices—20 nudos por hora

Travesía a Buenos Aires, 12 días

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª, 2.ª y 3.ª clases.  
Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas  
Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 17

### EL ANUNCIO DEL JUEVES

¡No sufra V. más!  
CURE SUS CALLOS Y DUREZAS.  
ÉXITO INFALIBLE  
de Venta en Farmacias, Droguerías, Zapaterías, Limpieza, etc.  
Depósito: Centro Farmacéutico.



### Se alquila

Local propio para oficinas, A ado-  
mitir o S. ciudad.  
Un jardín de 300 metros cuadra-  
da con cuadra, cochera y otras de-  
pendencias.  
Plaza Temple—14

### Café y Fonda

Vende la muy acreditado, buenas  
condiciones, situado en el Muelle.  
Razón: Centro Anuncios.

### CASA PARTICULAR

Admitir matrimonio sin hijos, o  
bien señores sola—Informes Centro  
Anuncios.

### Se venden

Das casas de construcción moder-  
na, con espaciosas alar, situadas en el  
ensanche. Informar: Centro Anun-  
cios.

### Motor eléctrico

Se vende uno de 2 H. P. nuevo,  
Informes Centro Anuncios.

### Se vende Gramófono

Tamaño grande, cas nuevo, con  
22 discos dobles y se dará barato.  
Ofertas, calle Teatro Bulear 36—2.

### Chalet

Se vendé en el sitio más pintoresco  
de El Terreno y cerca de pinar muy  
higiénico. Informes—Antonio Cañellas  
Huerto, 40—2.ª de 1 a 2

### Se venden

Incubadora para cien huevos e Hi-  
drometra para la misma, y nevera  
grat. vertical. Informes Centro de  
Anuncios.

## CORREAS



## Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

## MENTHOLINA

Su uso embalsace los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando las caries y la oscurecimiento de la dentadura. LA MENTHOLINA, en polvo usado con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.  
Pídase en la Rambla de Cataluña 66, y demás farmacias. Se expenden en la farmacia de J. Sureda Literas.

## Gomas para Sulfatar

Tubos, mangueras, platinas, embudos, conos, arandelas, válvulas, pistones, topes, discos, etc.

La Casa fabrica todo lo referente a esta especialidad  
CASA CODINA, Calle Union 8, Palma

## Lloyd Sabauo

Società Anónima  
Para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el día 29 de Abril el lujoso y velocísimo vapor

## Tomaso di Savoia

de 14.000 toneladas.  
El día 3 de Junio saldrá el vapor

## Principe di Udine

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.  
Para más informes dirigirse: En BARCELONA, a sus Agentes Generales en España, señores I. Villavieja y Compañía.  
En PALMA a D. DAMIAN BENNASAR, Mar, 49—1.

## LIMPIA METALES



Pídase en Droguerías

## CASA DE CAMPO

Se alquila una en el predio SO  
FERRER, muy alegre, cerca de G  
nova y de la plaza de Cala Mayor.  
Informar: Ribera, 11.

### Se necesitan

Costurera medi Oficial, tra-  
jo todo el año. Informes Centro  
Anuncios

### Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime,  
Aero-106 (Callejón).



Una tez rosa, la mirada viva y  
alegre, labios de carmín, el an-  
darse fresco y agradable, el an-  
darse flexible, seguro, fuerte, ener-  
gía, buen humor. En una palabra:  
vida! Esa es la dote de los regu-  
larizados que evolucionan con regu-  
laridad. Si quiere V. gozar de  
esa salud ideal, use V. tantas  
veces como fuere necesario, los

## Bolso al público

En virtud de haberse publicado en  
la prensa local el haber resuelto los  
dueños de los cafés de la Capital re-  
solvieron sus establecimientos por  
el espacio de tres horas el próximo  
1.º de Mayo, los que suscriben, due-  
ños de cafés en el Arrabal de Santa  
Catalina considerando que ha de ser  
violento despedir a sus parroquianos  
en las horas intermedias de 3 a 6 tar-  
de han convenido tenerlos cerrados  
todo el día evitando así disgustos y  
celebrando al mismo tiempo la fiesta  
musal del obituario el 1.º de Mayo,

## FORMULA SIRIA

Es el preparado más ideal para  
hermosear y rejuvenecer instan-  
táneamente el cutis, dándole una  
blancura nacarada ideal. Las Se-  
ñoras de piel morena pueden vol-  
verse blancas con un solo bote.  
Es infalible.

Frasco con instrucciones  
20 PÉSETAS

De venta en la PERFUMERIA  
ORIENTAL, Quint, 1.

## Polvos de Cass RICHELET

Inactivo ideal, purgante suave,  
agradable al paladar, sin cólicos,  
que conviene a todos y a todos  
los temperamentos, sin me-  
morias algunas en las ocupaciones.

De venta en todas las buenas farmacias  
Laboratorio L. Richelet, 66, Se-  
ñor de Belfort, Bayonne (Francia)

FOLLETON N.º 152

## Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de "El Mercader de Brillantes")  
por Xavier de Montopis

Malsou, querido socio... Yo tengo que  
hacer esta noche en París...  
Arnoldo tenía, en efecto, que ver a Gu-  
illermo Scoot, Teiby, y Agustini, y darles  
órdenes, cuyos resultados no tardaríamos  
en conocer.  
Al volver de Malsou al día siguiente  
temprano, Julio Verriero halló a Desvignes  
instalado ya ante su mesa y esperan-  
do a Jorge de Nervey.  
—Desearía estar solo para recibir a ese  
ridículo personaje—le dijo Arnoldo.— Si  
tiene usted algo que hacer en la calle, le  
aconsejo que aproveche estos momentos.  
Verriero había adquirido la costumbre  
de obedecer a Desvignes sin discutir.  
Tomó su sombrero, reunió para llevar-  
se los algunos papeles y salió.  
Un cuarto de hora después entró el go-  
mo en el despacho.  
Arnoldo le acogió con la sonrisa en los  
labios.  
—Es usted la propia exactitud, señor

vizeconde—exclamó.  
—Como todo hombre que va a cobrar  
dinero—repuso Jorge con un hilo de voz,  
porque le acababa de dar en la escalera  
un espantoso golpe de tos.  
—Cobraré, usted, desde luego, y ayer  
mismo hubiera usted podido tenerlo en  
su poder... Si me he tomado la libertad  
de demorarle hasta hoy, es porque desea-  
ba hablar a instantes con usted...  
—Estoy a sus órdenes, caballero.  
—Ante todo, sírvase tomar asiento.  
—Con mucho gusto, aunque mis pier-  
nas están sólidas.  
Por muy sólidas que fueran sus pier-  
nas, el vizeconde se dejó caer, más bien  
que se sentó, en el sillón, y sus descarna-  
dos huesos hicieron oír un crujido, como  
si fuera un esqueleto.  
—Estimado señor—prosiguió Arnoldo,  
—me inspira usted la más completa con-  
fianza y la más viva simpatía, iré, por con-  
siguiente, sin rodeos a mi objeto... Al  
anunciarme la muerte del teniente Van-  
dame no pudo usted darme noticia más  
grata.  
—¡Eh! ¡eh!—dijo Nervey con una fuerte  
carejada,—me le figuré cuando así lo  
me anunció su próximo enlace con mi  
prima...  
—Nada se le escapa.  
—Es cierto... soy un observador y tengo  
muy sutil el espíritu...  
—No le sorprenderé al decirle que esta  
muerte me libra de un rival de los más  
peligrosos... Vandame amaba a la señori-

ta Angela, que no miraba con malos ojos  
ese amor. Todo ello no sería, sin duda,  
más que niñadas, pero eran un serio ob-  
stáculo para mí... por más que la había la  
corte bajo los auspicios de su padre, cla-  
ramente veis que su pensamiento estaba  
en otra parte, que obedecería, pero sin  
satisfacción, y que marcharía al altar co-  
mo víctima resignada, lo que me disgusta-  
ba mucho, pues estoy verdaderamente  
enamorado de la señorita Angela.  
—Eso no me causa sorpresa... mi prima  
es una mujer encantadora... ¡muy encan-  
tadora!... ¿Sabe que Vandame ha muerto?  
—No.  
—El golpe va a ser cruel, pero arregla  
sus negocios perfectamente. ¡Ya no tendrá  
rival...! Es usted verdaderamente un hom-  
bre de suerte!...  
—Me felicito del hecho, pero amo de-  
masiado a la señorita Angela para no su-  
frir ante la idea de lo que ella padecerá...  
Quisiera que el golpe le fuese dado con  
precaución, por mano suave. La suya, por  
ejemplo.  
Jorge saltó en su sillón.  
—¡La miel—repitió.  
—¿Por qué no? Yo no puedo anunciar  
esa muerte, pero lo comprendo así? Eso  
sería cruel... casi odioso...  
—Pero, ¿y mi tío?  
—Verriero lo hería bárbaramente... No  
quería al teniente Vandame, y la resis-  
tencia de la señorita Angela le irritaba... Se-  
ría más fácil y más natural que usted, que  
es de la familia, se le dijera a su prima

en el curso de la conversación y con un  
pesar de buen gusto...  
Jorge de Nervey mordía la punta de su  
bigote.  
—¡Eso no me agrada, francamente!—  
dijo.  
—Pero yo se lo agradeceré en el alma.  
—¿Y la ocasión de hallarme con mi  
prima?  
—Habría debido recibir la invitación a  
una pequeña fiesta campestre que Verri-  
ero dará el domingo que viene en su casti-  
llo de Malsou...  
—No la he recibido.  
—¿Pues bien! la recibirá porque su nom-  
bre estaba en la lista de invitados... yo la  
he visto...  
—Pero estoy de luto riguroso, y no po-  
dré asistir a la fiesta...  
—Fiesta de familia... entre íntimos ami-  
gos, sin contar que el marcho al campo  
es luto... A nadie le sorprenderá la pre-  
sencia de usted en Malsou... Vamos, ¿con-  
siente en hacerme el favor que le pido?  
—Pues bien, sí... pero con una condi-  
ción.  
—¿Cuál?  
—Favor por favor... Me ha de adelantar  
treinta mil francos en lugar de veinte mil.  
—Desde luego, con mucho gusto. Stán-  
tense ahí, en mi mesa, y hágame un recibo  
de treinta mil francos, no a título de ade-  
lanto, sino de préstamo... Yo distaré.  
Arnoldo Desvignes colocó un pliego de  
papel sellado delante del arcángel de Me-  
lania Gauthier, dió el recibo, que guar-

dó una vez firmado, abrió su caja de  
billetes, sacó tres legajos de billetes de  
diez mil francos cada uno, y los en-  
gó al gastado calavera, que se los lle-  
gó en el bolsillo con visible satisfacción.  
—Es usted un hombre excelente—  
luego al socio de su primo.—Puede  
tar conmigo el domingo que viene en  
nuevo... Soy suyo a vida o muerte.  
Y se marchó.  
Algunos instantes después, Ver-  
riero, y a petición de Arnoldo entró  
meditadamente una invitación al viz-  
conde de Nervey.  
XLI  
Guillermo Scoot se dirigió por  
ñana temprano al Hotel de Proven-  
calle de Buci, con objeto de cogér-  
blo Berard recién levantado.  
—Y bien... querido amigo—le pre-  
el empleado sin empleo,—¿ha encon-  
lo que deseábamos?  
—¡Sí, por cierto!... Ya tengo lo  
necesitaba... Uno de mis amigos  
orillas del Marn, en medio de  
casita encantadora y muy bien an-  
da. No la quiero habitar este año  
presta por tres meses... Ya tengo  
vos en mi poder.  
Berard no hallaba palabras para  
suar su agradecimiento.  
El supuesto estuchista continuó...  
(Continúa)